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 (第４期) 第６回まつもと子ども未来委員会の報告  

平成３０年８月１６日 

 

第４期の第６回まつもと子ども未来委員会は、平成３０年８月９日（木）松本市役所で行いまし

た。この日は、３４人の委員のうち１８人の委員が出席し、進行は副委員長が行いました。 

 

１ 市議会出前講座 

  この日は、まちづくり学習のひとつとして、松本市議会の出前講座と意見交換会をして、議会

の仕事や議員の考えを聞きました。講座と意見交換会をしてくれたのは、市議会議員のうち、広

報部会というところで市議会のことを広める取組みをしている議員、９人でした。 

 

 

 

 

 

 (1) 出前講座 

   まず、それぞれのグループで、市議会について学習しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●○ 学習したこと ○● 

・ 水道や学校、図書館などの管理
か ん り

と運営
うんえい

は「松本市」の仕事。松本市の仕事のことを、市

民全員で話し合うことはむずかしいので、学校の学級長やクラス委員がクラスの代表とし

て話合いをするように、議員は、市民の代表として選挙で選ばれて、話し合いをしている。 

・ 議員は、市の仕事が正しく行われているかチェック、松本を良くするための提案
ていあん

などを

していて、市民の意見をよく聞いて活動している。 

・ 松本市には、３１人の議員がいて、そのうち女性は８人、男性は２３人いる。 

・ 市に「こうしてほしい」というお願い事があるときは、請願
せいがん

や陳情
ちんじょう

という方法で、だ

れでも（子どもでも）市議会に意見を出すことができる。 
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 (2) 議場
ぎじょう

見学 

   次に、実際に議会が行われる議場を見学しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 (3) 意見交換会 

   続いて、未来委員会のテーマでもある「今よりも

っと良い松本を作るには」をテーマに議員との意見

交換会をしました。今よりもっと良い松本（あこが

れのまち）とはどんな松本か、そのためにはどうし

たらいいのかをグループごとに話し合いました。 

●○ 学習したこと ○● 

・ 議場では、理事者（市長など）と議員とが向かい合うように座り、席は全て決められて

いる。 

・ 議員の席順は、後ろの席ほど、長い間議員をつとめている人になっている。 

・ 議場の中心にある演台
えんだい

で話している人の顔がよく見えるように、モニターが設置
せ っ ち

されて

いる。 

・ 議会を見たい人は、だれでも傍聴席
ぼうちょうせき

から議会を見ることができる。 
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班 あこがれのまち そのためにどうしたらいいか 

１ 緑を増やす→みんなが幸せになる 

市民や観光客が緑を楽しめる 

プランターを設置する。 

公共施設やまちなかに木を植える。 

２ 自然豊かなまち 

交通ルールが守られているまち 

交通の便がいいまち 

安心して暮らせるまち 

住みやすいまち 

まちなかに花を増やす。 

道路を広くしてほしい。 

 

３ 世界一きれいなまち松本 道がせまくて危ないので、広げる。 

ごみ箱を置く。 

空港や駅で観光客に配るパンフレットに、ごみを捨

てないように書く。 

４ 自然と共存できる松本 

豊かな自然を後世に残せるまち松本 

市民がごみ分別を理解できる松本 

みんなが意識してきれいにできる松本 

世界中に知ってもらえる松本 

市民や観光客に喜んでもらえる松本 

【自然】各家庭で一鉢
ひとはち

運動を行う。 

マツクイムシの薬をまく。 

【ごみ】ごみ分別のチラシをつくる。 

学校でごみの分別を教える。 

ごみ拾い運動を定期的
ていきてき

に地域
ち い き

で行う。 

【観光】国ごとの松本のパンフレットを作る。 

外国語の松本 PR 動画を作る。 

SNS映
ば

えスポットを作る。 

５ 美しい松本 

・今の松本の良いところ：住みやすい、

花がいっぱいある、山にかこまれてい

る、水を飲む場所が多い 

・今の松本の悪いところ：ごみのポイ

捨てがある 

ごみ拾い登校を広める。 

ごみのポイ捨てが多いので、お店などにポスターを

貼
は

る（外国人向けに、イラストでわかりやすく）。 

ポイ捨て禁止の条例
じょうれい

があるけれど、ポイ捨て禁止の

「呼びかけ」にとどまっているので、禁止の規則
き そ く

を

作る。 

 

 

 

 

 

 

 

２ 出前講座のふり返り 
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  出前講座が終わった後、出前講座のふり返りをしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今回の出前講座で学んだこと、意見交換したことも参考にしながら、１１月の提言に向けてこれ

から少しずつ、話し合いをまとめていきましょう。 

 

 

 次回の委員会は、８月２６日（日）にあがたの森文化会館で行います。 

 

 

●○ みんなからの意見（一部） ○● 

【出前講座】 

・ 議員は市民の意見を大切にしていることが分かった。 

・ それぞれの委員会について、もっとくわしく知りたいと思った。 

・ 請願
せいがん

と陳情
ちんじょう

の意味が知れた。陳情は、請願とちがって、お願いがあれば、外国人でも、

何歳でもできると聞いて、おどろいた。 

・ 市が合併
がっぺい

すると、議員の人数が増
ふ

えると思ったが、減
へ

っていた。 

・ 議員の仕事は、未来委員会と似
に

ていると感じたり、ちがうと感じたり、市議会の仕事

を知ることができた。 

【意見交換会】 

・ 緑を増やしたいという意見が多かった。 

・ ポイ捨て禁止の条例があることがわかったが、あまり知られていないので、もっと広

めてほしい。 

・ ふだん考えられない大人目線での意見を聞けた。議員さんだからわかる話や、議員さ

んの意見から新発見があった。 

・ 「ごみ拾い登校」が気になった。 

・ 本当にごみ箱は設置できるのか考えたい。 


